

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL SABADO 9 DE MAYO DE 1812.

S. Gregorio Nazian, y traslacion de S. Nicolas de Bari.

El Jubileo está en la iglesia de PP. Capuchinos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 5 h. 6' y se pone á las 6 h. 52'. Debe señalar el reloj al punto del mediodia 11 h 56' 9". Es el 29 de la luna: sale á las 4 h. 26' mad. se pone 5 h. 5' tard.

Mareas en el centro del canal entre puentes y caño del Trocad.

Prim. alta á las 12 h 46.' mad.		Seg. alta á las 1 h. 5' tard.
Prim. baxa á las 6 h. 56' mañ.		Seg. baxa á las 7 h. 13' tard.

Continuacion del artículo de ayer.

C. No hay duda que son muy fuertes sus razones de vm., y que me ilustran de tal modo que ya me parece que yo, con ser un mero sastre, soy un hombre de bien y de honor como el mas pintado, puesto que haya algunas diferencias y graduaciones en la clase general de honradez, segun los grados del mérito y de los servicios públicos.

B. Mucho que si: vm., nosotros y otros cualesquiera oficiales y vecinos del pueblo; ó sean labradores del campo, todos somos ciudadanos y dignos de un recíproco respeto y consideracion; sin que en adelante, desde el dichoso dia de la publicacion, pueda ningun hombre, por poderoso y

condecorado que sea, atròpellarnos, insultarnos y avasallarnos impunemente. Y éste es ya un secundario beneficio de la soberanía nacional, pues vm. sabe que otra de las leyes de la Constitucion prohíbe que se arreste y atropelle la persona de algun español á no ser en delitos muy graves; bien al contrario de lo que pasaba hasta aqui, hallándose siempre dispuestos algunos bárbaros y fieros alcaldes á oprimir á los que llaman plebeyos y desvalidos, sepultándolos por la menor friolera en la prision del oprobio y en esas inmundas y escandalosas mazmorras, conque se prueba bien claramente el ignominioso é inhumano corazon de sus autores, y la miseria de los siglos pasados.

C. Con todo, quisiera que vm. me explicase como se compone que siendo la nacion soberano, al mismo tiempo quede sujeta y obediente al Rey, porque esto me parece una contradiccion.

B. No hay contradiccion ninguna. No tiene vm. sino figurarse que unos jóvenes dueños y poseedores de un rico patrimonio, se entran para educarse en un colegio, que en beneficio de la ilustracion nacional hayan fundado sus mismos abuelos; ya ve vm. que si quieren aprovechar algo tienen que someterse docilmente á las reglas del instituto y á los preceptos y aun castigo de los directores, sin que por eso dexen ellos de ser dueños, patronos &c. del mismo establecimiento.

F. Vaya, vaya, que ya no se pueden oír mas desatinos. Vms. estan vomitando ahí heregias muy gordas. ¿No saben vms. aquello *Por me Reges reynan*, que explican los clérigos que el poder de los Reyes viene de Dios? Sí, tienen razon que el mundo está perdido, y que se procura destruir la iglesia.

P. ¡Fax... vm. habla de veras ó no sabe lo que dice? creo que no ¡Pobre cabeza!... Heregias se las encaxaron á vm. en el magin, y gordísimas, cuatro socarrones que se rien á la es-

palda de vm. de su simplicidad. Heregía és dar maliciosamente á las palabras de la escritura el sentido que no tienen. Heregia y fracmasonería es hermanarse y agavillarse para oprimir y fascinar el pueblo, falsificando las palabras de Dios. Heregia, impiedad é inhumanidad es privar al pueblo de la justa ilustracion que merece para su prosperidad, y no dexarle oír sino lo que acomoda á los interesados fines de los que abusan de la bondad divina. Si; esto es una de las mayores heregias, porque Dios que dice que el poder de los Reyes viene de Dios, tambien añade que los que hacen leyes y constituciones justas las hacen en su nombre *et legum conditores &c.* (que yo tambien entiendo un poquito de latin) conque así, amigo Fax. estamos patas; es decir, si los amigos de vm. sostienen que la autoridad real viene de Dios, nosotros concluimos muy seguramente con el mismo texto de la Escritura, que la soberanía nacional y el poder de las Córtes viene de Dios; pues Dios no dice que los reyes sean los legisladores, sino que los reyes y los legisladores, unos y otros dependen de Dios en sus buenas obras. Pero amigo, á los cabezas de chorlito no se les saca de su B, á, bá. Dios nos habla de reyes para acomodarse á aquellos tiempos en que los pueblos tenían reyes, pero del mismo modo nos habla en aquellas palabras á los que no los tengan ó tengan su autoridad coartada. Lo que Dios quiere es, que haya virtudes, para que los hombres sean felices y bien aventurados, que para eso son las sociedades, las leyes, los reyes ó los regidores; y mal estarían muchos pueblos católicos que hay fuera de la España y no tienen reyes, si Dios no hablara de otra cosa. Pero esto, Sr. Fax., no es decirle á vm. que no queremos rey, que sí, le queremos, y amaremos mucho siempre que cumpla con su obligación, sino enseñarle á vm. que no tienen los reyes por ningun título esa soberanía que usurparon á las infelices naciones en los tiempos de la ignorancia, y

cuando no habia señales ni asomos de la libertad de imprenta; esta santa institucion, que es el coco de los tiranos y de los malhechores hipócritas; y la mayor justificacion de las grandes y virtuosas almas de nuestros diputados que la establecieron. (*Se continuará.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. *Fraylada de un Frayle:* se halla de venta en los puestos de papeles públicos, á 3 rs. vn.

OTRO. Han llegado de Mallorca, donde se estan imprimiendo las obras de matemática y arte militar, de D. José Mariano Vallejo, algunos exemplares de los primeros tomos. El de matemática contiene la aritmetica y algebra en toda su extension hasta las ecuaciones del segundo grado inclusive. El método que sigue el autor en general es el analítico; pero sin dexar de emplear el sintético cuando es necesario para la mayor claridad, sencillez y facilidad de las operaciones: conteniendo ademas todas las nuevas teorías que no se hallan en ninguna obra de ésta especie; su precio 50 rs. vn

El tomo del arte militar contiene la clasificacion de todo quanto pertenece á esta ciencia: el tratado de fortificacion, la tabla sinóptica, y algunas digresiones político militares para su ilustracion son interesantes siempre pero mucho mas en el dia para prevenir los atentados del tirano Napoleon: su precio 40 rs. Tambien se hallará suelta á 8 rs. la tabla sinóptica.

OTRO. Para hombres solos se alquilan dos habitaciones muy cómodas en un cuerpo de casa. Dará razon el amo del café del comercio, calle de San Francisco.

OTRO. En la calle de la Amargura, esquina á la de San Pedro, núm. 85, se vende Rom superior prueba de aceyte de veinte y cinco grados y medio á 8 rs. vn. la botella inclusa esta.

Real Lotería. 48, 36, 50, 58, 19,

IMPRESA TORMENTARIA.